

2019 / 2020



**ECOLES
PROJETS
VILLE**

CONSEIL MUNICIPAL ENFANTS



**CONSEIL
MUNICIPAL
ENFANTS**

Les débuts de l'implication en faveur de l'action publique, c'est ce qu'illustre l'engagement de cette jeune génération au sein du CME. Bien que ce mandat comme la vie de ces écoliers aient été mis entre parenthèses le temps du confinement, l'équipe pédagogique a remobilisé les jeunes élus en juin autour d'un stage sur la bande dessinée et l'illustration étonnante d'un conseil municipal intergalactique.

Le cycle des rencontres d'acteurs de la cité a pu être maintenu et l'habituelle visite de l'Unité de Production Culinaire a ainsi eu lieu durant les vacances d'automne. Le 27 octobre, les jeunes élus viendront présenter les propositions de leur mandat à l'équipe municipale « adultes », ce qui représente l'aboutissement de leur travail et une étape de l'apprentissage à la citoyenneté.

Je remercie ces conseillers municipaux pour leur mobilisation. Ils ont tracé la voie à de nouveaux conseillers qui, à leur tour, proposeront de nouvelles idées et de nouveaux projets.

Jean-Marc VAYSSOUZE-FAURE
Maire de Cahors



Le conseil municipal enfants est une expérience très enrichissante. Mais à cause du COVID 19, nous n'avons pas pu avancer sur le programme comme prévu.

Quand nous avons été déconfinés, nous avons repris nos rencontres.

Cela nous a permis de sélectionner trois projets : créer des pistes cyclables, faire découvrir l'hôpital aux écoles, créer des actions en commun et apprendre les gestes de premiers secours à l'école.

Nous espérons pouvoir présenter notre travail au conseil municipal des adultes.

Clothilde SINDOU-FABRE
Maire du Conseil Municipal Enfants



Ian De Almeida,
adjoint



Milan Vacandare,
adjoint

**L'équipe
du
conseil
2019 / 2020**



Arthur Baral



Tom Beheregaray



Pablo Calix-Cumer



Nolhann Hamel



Jeanne Massip



Esther Mendailles



Michel Mesrobyan



Baptiste Ozon



Agathe Picot



Emma Rodrigues



Evia Tselikashvili



Martin Valette



Ludovic Vitrant



Eglantine Vonarb



Inès Echchetyteh



Romain Larguille

L'ÉQUIPE PÉDAGOGIQUE

LES ÉLUS RÉFÉRENTS : Martine LOOCK, Adjointe au Maire en charge des affaires scolaires / Bernard DELPECH, Conseiller municipal délégué à la jeunesse / Hélène LENEVEU-RIVIÈRE, Conseillère municipale chargée du CME.

LES ANIMATEURS : Frédéric DELMAS, Ugo PABOIS et Mehdi LAOUD du service jeunesse / Emmanuelle BACOU du service Information Jeunesse / Charlotte DESLANDES du service enfance

COMPOSITION DU MANDAT 2019-2020

- **École J. Calvet** : Clothilde Sindou-Fabre (Maire), Romain Larguille
- **École Z. Lafage** : Emma Rodrigues, Tom Beheregaray
- **École M. Durand** : Agathe Picot
- **École M. Faure** : Ludovic Vitrant, Pablo Calix-Cumer
- **École J. Teysseyre** : Milan Vacandare (Adjoint au Maire), Nolhann Hamel
- **École L. Bénac** : Evia Tselikashvili, Michel Mesrobyan
- **École H. Orliac** : Arthur Baral, Esther Mendailles
- **École P. Ségala** : Ian De Almeida (Adjoint au Maire), Baptiste Ozon
- **École Saint-Gabriel** : Jeanne Massip, Eglantine Vonarb
- **École Saint-Étienne** : Inès Echchetyteh, Martin Valette

LES PROPOSITIONS 2020



DANS NOS ÉCOLES

- Mettre de la musique à la cantine
- Créer un jardin collectif dans chaque école
- Mettre un terrain de foot synthétique dans la cour des écoles
- Manger une fois par mois un menu burger/frites à la cantine
- Organiser un concours de chant entre écoles
- Installer des brumisateurs dans la cour
- Créer une boîte à soucis dans chaque école
- Organiser un conseil d'école avec la présence des enfants pour parler des conflits dans l'école
- Installer des malles dans les écoles pour récupérer les dons aux associations
- Installer des boîtes à lire dans la cour
- Plus de produits locaux à la cantine
- Faire plus de rencontres sportives et autres entre les élèves des écoles
- Faire une journée rangement/nettoyage par semaine dans chaque école
- Proposer un cours de chant et de danse une fois par semaine dans les écoles
- Arrêter les souffleurs de feuilles dans la cour pendant la classe
- Créer un parrainage de chaque école avec des pays pauvres
- Organiser une journée inter-écoles pique-nique et découverte de la nature au Mont Saint-Cyr
- Mettre une boîte à idées dans chaque école pour faire le lien avec les élus du CME
- Récupérer les restes de la cantine pour les associations caritatives
- Faire découvrir l'hôpital aux écoles et créer des actions en commun
- Lutter contre le harcèlement en désignant 2 ou 3 enfants par école qui pourraient être chargés de faire le lien entre les élèves victimes et les adultes responsables
- Organiser une ou des rencontres avec tous les enfants des écoles pour mener des actions citoyennes
- Mieux isoler les écoles contre le bruit, la chaleur et le froid
- Faire un cross avec toutes les écoles de Cahors
- Faire une sortie de fin d'année commune à toutes les écoles
- Organiser une visite du nouveau cinéma pour chaque école
- Apprendre les gestes de premiers secours
- Organiser des sorties scolaires pour visiter les espaces municipaux et les services publics
- À l'école Saint-Gabriel : mettre des lumières sous le préau - changer le toit du préau - reboucher les trous de la cour - proposer des salles de jeux couvertes quand il pleut - améliorer la cour des grands

POUR NOTRE SÉCURITÉ

- Éclairer les passages piétons qui ne le sont pas
- Installer un lampadaire à côté de l'Arc-de-Diane
- Remplacer certains feux de circulation par un rond-point
- Mettre des dos d'ânes devant les écoles
- Mettre des protections le long des berges du Lot, côté Chartreuse

POUR NOS LOISIRS

- Organiser un carnaval sur le boulevard
- Installer des rampes de skate devant le nouveau cinéma
- Agrandir et refaire le skate-park
- Mettre un bac à mousse au skate-park
- Ouvrir un grand parc de loisirs 7/7 jours
- Construire un bowling
- Créer un trampoline parc pour tous les enfants, y compris les enfants à mobilité réduite
- Faire des parcs de loisirs accessibles aux enfants handicapés
- Ouvrir une patinoire toute l'année
- Proposer du cinéma en plein air
- Augmenter le nombre de places au Ticket Sport pendant les vacances
- Créer un parc à Cahors comme celui de Mercuès avec des jeux pour les grands
- Organiser un concours d'œuvre d'art pour tous

POUR VIVRE MIEUX

- Créer des pistes cyclables et créer plus de garages à vélo
- Créer une voie verte sur l'ancienne voie ferrée du Quercy Rail
- Avoir plus d'espaces verts et de parcs
- Mettre plus de lampadaires qui sont allumés la nuit et qui s'éteignent le jour
- Améliorer les places publiques avec des arbres
- Proposer des vélos à la location dans les magasins de la ville
- Faire un parc pour les animaux de compagnie
- Faire des refuges pour les animaux perdus
- Mettre plus de bancs dans les rues et pour attendre les bus

POUR ÊTRE PLUS PROPRE

- Mettre des poubelles recyclables dans les parcs
- Mettre plus de poubelles dans Cahors
- Créer des affiches pour améliorer la propreté de la ville
- Mettre plus de distributeurs de poches Toutounet dans la ville et des poubelles à côté
- Plus de WC publics
- Plus de boîtes à lire

PAR SOLIDARITÉ

- Ouvrir des pharmacies tous les jours
- Aider plus les personnes âgées
- Agrandir les trottoirs pour faciliter les déplacements des personnes handicapées
- Permettre aux personnes handicapées de monter les escaliers dans la ville

NOS COMMERCES

- Faire un grand magasin ouvert 24/24h
- Construire un grand magasin Décathlon à Cahors

LE CME, C'EST QUOI ?

C'est une instance municipale, destinée aux enfants de Cahors, dont le but est d'initier à la vie citoyenne en favorisant l'apprentissage des règles démocratiques.

Les représentants du CME de Cahors sont scolarisés dans les classes de CM2 de la ville. Ils sont élus par leurs camarades de classe pour un mandat de 1 an. Le CME se réunit le mercredi, entre 12h et 14h aux Docks, au service Jeunesse. Les séances sont animées par l'équipe pédagogique.

Durant leur mandat, les élus du CME découvrent le fonctionnement de la Mairie et s'exercent à la citoyenneté en faisant le lien entre les enfants de la ville et les élus adultes. Ils rencontrent également des acteurs de la vie associative locale qui œuvrent pour le bien-être des enfants et des citoyens de Cahors.

LE SAVAIS-TU ?

Depuis sa création en 1990, le CME est à l'origine de beaucoup d'améliorations dans la ville, comme par exemple : le mini-golf, le car à pattes, des pistes cyclables, les distributeurs de sacs pour les déjections canines, l'illustration de la devise « Liberté, Égalité, Fraternité » affichée à l'entrée de chaque école de la Ville, les boîtes à livres...

Après plusieurs séances de discussions et quelques votes, le CME de Cahors a choisi de retenir tout particulièrement les propositions suivantes comme principales propositions de ce mandat :

- Créer une grande aire de jeux pour toutes les tranches d'âges
- Faire découvrir l'hôpital aux écoles et créer des actions en commun
- Apprendre les gestes de premiers secours à l'école
- Créer des pistes cyclables et créer plus de garages à vélo
- Créer une voie verte sur l'ancienne voie ferrée du Quercy Rail

CONSEIL MUNICIPAL INTERGALACTIQUE

imaginé par un groupe du CME
lors de la première semaine des vacances d'été...

Quelque part dans la galaxie...

le Conseil Municipal intergalactique s'est réuni afin de discuter des actions à mener pour améliorer notre quotidien.

Plus de vélos, moins de vaisseaux !!!

J'ai faim

Relions nos planètes et partageons nos ressources

Trier nos Déchets

Utiliser la lumière des étoiles.

Alors que les échanges fusaient, le drame arriva ...

Multiplier les poubelles

CRAAAK!

à suivre ...